
 
 

SÍNTESIS DE NOTICIAS 
MIÉRCOLES 06 DE OCTUBRE DE 2010 

 

MINISTRO 
PRÓXIMA SEMANA 17 EMPRESAS CON PROYECTOS DE INNOVACIÓN 
APROBADOS SUSCRIBIRÁN CONVENIOS 
El ministro de la Producción, Jorge Villasante, informó que la próxima semana las 17 
empresas cuyos proyectos fueron aprobados en el marco del fondo concursable Innóvate 

Perú-FIDECOM, suscribirán los convenios respectivos para acceder al cofinancimiento 
respectivo. “La innovación tecnológica es fundamental y desde el gobierno apostamos a ello”, 

señaló el titular del Sector en entrevista concedida esta mañana al programa Portal 
Financiero, de Canal N. Agregó que a la primera convocatoria del FiDECOM se presentaron 
más de 500 empresas, y que entre los proyectos aprobados figuran las enviadas por 
empresas tanto de Lima como del interior del país.  De otro lado, manifestó que hay 
empresas que en estos momentos vienen explorando nuevas inversiones en las zonas 

altoandinas del país, acogiéndose a la normatividad vigente. (Canal N – Portal Financiero) 
 
PERÚ ORGANIZA REUNIÓN DE MINISTROS APEC SOBRE OCÉANOS 
Xinhua.- Un total de 21 ministros del Foro de Cooperación Económica Asia Pacífico (APEC) 
relacionados con la gestión de los océanos se reunirán en Perú el 11 y 12 de octubre, con el 
fin de analizar y adoptar acuerdos para el desarrollo sostenible y la protección del medio 
marino. La cita tendrá lugar en el balneario de Paracas, departamento costero de Ica, a unos 

300 kilómetros al sur de Lima, informó hoy el Ministerio de la Producción de Perú. Se trata 
de la tercera reunión de esta instancia que convoca a los responsables de 21 economías en 
la temática pesquera, esta vez bajo el lema "Océanos saludables y ordenación de las 

pesquerías para la Seguridad Alimentaria". (…) El ministro peruano de la Producción, Jorge 
Villasante, destacó este martes la importancia del encuentro, al considerar que el comercio 
intrarregional resulta clave para Perú. Los pr incipales importadores de la región son Japón y 

Estados Unidos, cuyas adquisiciones representan 81 por ciento de la demanda proveniente 
de otras economías APEC. (Web Spanish.China.org) 
http://spanish.china.org.cn/international/txt/2010-10/06/content_21066907.htm 
 
APEC DEBATIRÁ EN PERÚ CONSERVACIÓN DE OCÉANOS Y SEGURIDAD 
ALIMENTARIA 
Los ministros de los países del Foro de Cooperación Económica Asia-Pacífico (APEC, por su 

sigla en inglés) encargados de asuntos marinos debatirán la próxima semana en Perú la 
conservación de los océanos en la seguridad alimentaria, informó hoy a Efe el ministro 
peruano de la Producción, Jorge Villasante. Se trata de la tercera reunión que mantienen 
estos ministros, que se celebrará el lunes y martes próximo en la ciudad de Paracas, en la 
región sureña de Ica, bajo el lema "Océanos saludables y ordenación de las pesquerías para 

la seguridad alimentaria". Villasante confirmó la presencia de al menos 16 de los 31 
ministros invitados y destacó las propuestas que Perú lleva a la cita: seguridad alimentaria, 

protección del medio marino, promoción del libre comercio e impacto del cambio climático 
sobre los océanos. (Web En el foro.com)  
http://www.enelforo.com/showthread.php?t=5179 
 
CONSUMO PER CÁPITA DE PESCADO SUBIRÍA A 25 KILOS EN EL 2011  
El Ministerio de la Producción buscará que los hábitos de consumo de los peruanos se 

orienten hacia el pescado, alimento de alto contenido proteico, rico en Omega 3, por lo que 
aspiran a que en el 2011 el consumo per cápita anual llegue a los 25 kilos. Según Jorge 
Villasante, titular del citado ministerio, en la actualidad los peruanos consumen 22.5 kilos 
anuales, que es más de lo que se consumía en el 2006: solo 18.5 kilos al año. (…) El 
ministro participó en la presentación de la III Reunión de Ministros de Océano y 
Pesca Sostenible del Foro APEC, que se realizará el 11 y el 12 de octubre en 
Paracas (Ica). (La República 17) 

http://www.larepublica.pe/archive/all/larepublica/20101006/17/node/292977/total/14/pagin
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GOBIERNO INSTA A COMER MÁS PESCADO 

El Gobierno Peruano espera subir en 2,5 kilos el consumo de pescado per cápita en el país 
entre el 2010 y el 2011, de manera que el indicador alcance los 25 kilos, afirmó el ministro 
de la Producción, Jorge Villasante. Según el ministro, este incremento es parte de un plan 
de promoción del sector pesquero enfocado en el consumo humano directo de recursos 
hidrobiológicos. En el 2006 cada peruano compraba unos 18,5 kilos de pescado en promedio, 
cifra que ha venido creciendo paulatinamente. Villasante refirió que una forma de 
incrementar el consumo es a través de la acuicultura, actividad que tiene un plan nacional de 

desarrollo al 2020. (El Comercio B11, La Primera 10) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/gobierno-insta-comer-mas-pescado/20101006/649871 
 
EN DOS SEMANAS SE DEFINE CUOTA DE PESCA 
El Ministerio de la Producción definirá dentro de dos semanas la cuota de pesca de anchoveta 
para la última temporada que se inicia a fines de octubre. El volumen de captura se definirá 

tomando en cuenta el reporte técnico que presentará esta semana el Imarpe. El ministro de 
la Producción, Jorge Villasante, estimó que el consumo de pescado podría alcanzar los 25 

kilos per cápita el próximo año, luego de cerrar 2010 en 22.5 kilos. Adelantó que el Gobierno 
prepara una nueva estrategia para promover el consumo interno. (Perú.21-11, la República 
17) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/caja-fuerte/2010-10-06/286853 
 

REBAJA DE ARANCELES 
La propuesta de rebaja arancelaria para un nuevo grupo de partidas vinculadas a insumos y 
bienes de capital sigue siendo evaluada por el MEF y será enviada al Consejo de Ministros 
cuando termine esa evaluación, informó el ministro de la Producción, Jorge Villasante. "En 
realidad, las reuniones y la propuesta fueron evaluadas mucho antes que yo asumiera la 
cartera, y lo que sé por el momento es que se encuentra para decisión del MEF", manifestó. 
Villasante explicó que la propuesta trata de eliminar algunos factores que eventualmente 

puedan generar algunas distorsiones. (Gestión 6, Del País 7) 
 

PESQUERÍA 
SEPA MÁS 
-La viceministra de Pesquería, María Isabel Talledo, dijo que trabajan con Imarpe para que 

antes de fin de mes se fije la cuota de anchoveta para la siguiente temporada.  
-Paracas será sede de la tercera reunión de ministro del APEC relacionados con los 
océanos. (El Comercio B11) 
 

MYPE E INDUSTRIA 
INDUSTRIALES OPTIMISTAS, ESTIMAN INVERSIONES POR US$ 5,200 MLLS.  
La manufactura se constituyó en julio en el principal motor de crecimiento de la economía, 
con una tasa de expansión de 17.24%, y no es para menos, sustentados en la dinámica de la 
demanda interna, la industria continúa elevando su ritmo de inversiones. Presentando sus 
cifras ajustadas de proyecciones del sector, la Sociedad Nacional de Industrias (SNI) prevé 
que este año las empresas invertirán US$ 5,200 millones, cifra mayor en 13% al estimado 

inicial, que fue US$ 4,600 millones. Estas mayores inversiones reflejan la confianza 

empresarial, afirmó Javier Dávila, economista jefe del Instituto de Estudios Económicos y 
Sociales (IEES) de la SNI, y anotó que los mayores montos de inversión se realizarían en la 
industria de alimentos y bebidas, cemento, vidrio, congelado, agroindustria, metalmecánica, 
textil-confección y otras. (Gestión 16-17, El Comercio B9, Perú.21-11, Expreso 17) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/invertiran-us5200-mlls-industria/20101006/649853 
 

SECTOR TEXTIL CRECERÍA EN 5%  
Para este año, el sector textil podría recuperarse, sin embargo aún dista de lograr los niveles 
del 2008, sostuvo Javier Dávila, gerente de Estudios Económicos de la Sociedad Nacional de 
Industrias (SNI). “El sector se ha vuelto a dinamizar y al cierre del año podríamos crecer un 
5%”, estimó. (La República 17) 
 
LOS PRODUCTOS DE CONSUMO MASIVO REACTIVAN LA INDUSTRIA 

Los materiales de construcción, los textiles y confecciones, y los productos de consumo 
masivo como alimentos y bebidas están reactivando a la industria nacional, que este año 

crecerá en 12.8% frente a la caída de 7.1% que experimentó el año pasado, informó el 
presidente de la Sociedad Nacional de Industrias, Pedro Olaechea Álvarez. (Diario 16- 11) 
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EL PERÚ VUELVE A LIDERAR CLIMA DE NEGOCIOS PARA LAS MICROFINANZAS  

El Perú, por tercer año consecutivo, a ocupó la primera posición en el microscopio global 
sobre el entorno de negocios para las microfinanzas, elaborado por la Unidad de Inteligencia 
de The Economist, encargado por la Corporación Andina de Fomento, el Banco 
Interamericano de Desarrollo y la Corporación Financiera Internacional. En el estudio, 
elaborado este año, el Perú mantuvo el liderazgo global, marcando 74.3 sobre un puntaje de 
100, similar al logrado el año pasado. En tanto, Perú, Filipinas y Bolivia encabezaron la 
clasificación mundial, por segundo año consecutivo. (Gestión 15, El Comercio B9, Perú.21-

11, Correo 8) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/peru-lidera-ranking-clima-negocios-
microfinanzas/20101006/649849 
 
BENAVIDES: ECONOMÍA CRECERÁ 8.5% ESTE AÑO 
El ministro de Economía y Finanzas, Ismael Benavides, reconoció que el Perú crecería este 

año entre 8% y 8.5%, y lo calificó como una “tasa asiática de crecimiento”. De esta forma, el 
funcionario coincidió con el presidente Alan García, quien semanas atrás proyectó el mismo 

resultado. (…) CITA CON EMPRESARIOS. Benavides tuvo una primera reunión con los 
representantes de la Confiep. Su presidente, Ricardo Briceño, informó que se acordó con el 
ministro darle un nuevo impulso al programa de obras por impuestos, pues existen muchas 
trabas burocráticas que vienen entrampado su realización. El representante empresarial 
también refirió que el MEF corregirá los aranceles que tienen protección negativa, 

específicamente lo que son metales básicos, como el plomo y el zinc. (Perú.21-10) 
http://peru21.pe/impresa/noticia/benavides-economia-crecera5-este-ano/2010-10-
06/286844 
 
AUMENTA PRECIO DE UVA PISQUERA EN ICA DEBIDO A LA MAYOR DEMANDA  
El reconocimiento internacional a la calidad del pisco es cada vez mayor. Es así que un 
inversionista norteamericano ha decidido instalarse en el valle de Ica para producir pisco y 

exportarlo a los Estados Unidos. Dicho inversionista pronto tendrá una marca, explica Pedro 
Olaechea, presidente de la Sociedad Nacional de Industrias (SNI), agregando que desde el 
Perú buscará al mercado internacional con inversiones muy importantes. "Se ha afincado en 

Ica y generado el aumento de la uva pisquera, en beneficio de todos los pequeños 
productores, el kilo ya no está en S/. 1.70 sino debe estar en S/. 2.40, esto es casi un 
aumento de alrededor de 40%. Este aumento se dio a comienzo del año pasado y durante 

este 2010 va a seguir", afirmó. (Gestión 7) 
 
PRODUCCIÓN DE CEMENTO ANDINO SE ELEVARÁ EN 60% EL PRÓXIMO AÑO  
La nueva línea de producción de Cemento Andino en Cordorcocha (Junín), que permitirá a la 
empresa ampliar la capacidad anual de producción de cemento en 60%, estará puesta en 
operación para mediados del 2011, señaló un informe de Equilibrium Clasificadora de Riesgo. 
Cemento Andino se encuentra ejecutando un proyecto de ampliación de su capacidad de 

producción denominado Nueva Línea de Horno N° 4, el cual hará que la empresa pase de 
una capacidad de producción de 1.3 millones de TM de cemento a 2.1 millones de TM de 
cemento por año. Actualmente la cementera se encuentra en niveles cercanos de uso total 
de su capacidad instalada. (Gestión 11) 

 
VENTA DE MAQUINARIA PESADA CRECERÁ 43% 
El mercado peruano de maquinaria para la construcción crecerá 43% este año con respecto 

al 2009, para llegar a 2.962 unidades, según proyecciones de Apoyo Consultoría y Sicex 
difundidas por la empresa de maquinaria china XCMG. Los cálculos de crecimiento para el 
mercado de volquetes al cierre de este año superan el 95%, lo que equivale a 2.707 
unidades colocadas gracias al empuje del sector construcción, cuyo crecimiento está por 
encima del 10% mensual. (El Comercio B10) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/venta-maquinaria-pesada-crecera-43/20101006/649867 

 
FRUTA PERUANA ATRAE A EMPRESARIOS DE CHINA  
Promperú informó que un grupo de empresarios de China realizarán en noviembre una visita 
a Perú en busca, principalmente, de frutas como uvas, mangos y cítricos. Entre las 
actividades que realizarán figura recorrer empresas y plantas procesadoras en Piura, Trujillo 
e Ica. El subdirector de Promoción Comercial de Promperú Exportaciones, José Quiñones, 

indicó que la visita de la delegación china busca establecer lazos comerciales y conocer la 

capacidad productiva de las compañías exportadoras peruanas. (Gestión 13) 
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RADAR EMPRESARIAL  

La firma chilena de retail Forus prevé abrir diez tiendas en Perú, Colombia, Uruguay y Chile 
este año. En el caso peruano, la empresa considera estar presente en más de uno de los 
malls que se tienen previsto abrir próximamente en el país, informó Estrategia. (Gestión 10) 
 
METRO EN ARENALES 
Cencosud Perú concretó su quinta apertura en lo que va del 2010, al abrir el supermercado 
Metro, ubicado en el Centro Comercial Arenales (Lince). Para ello, realizó una inversión 

superior a los S/. 3 millones en obra civil y equipamiento. (Gestión 10) 
 
CRONOGRAMA PARA REGLAMENTOS 
Moisés Méndez, Coordinador Nacional de la Mesa de Medicamentos de Foro Salud, afirmó 
que "es muy extraño que la publicación de los reglamentos y normas relacionadas a la Ley 
de Medicamentos demore tanto. No quisiéramos pensar que hay un interés especial en que 

se traslade la vigencia de la ley para el siguiente gobierno". Explicó que para la elaboración 
de los reglamentos de la ley 29459, se estableció un plazo de 180 días que se cumplieron en 

mayo de este año. El primer reglamento recién ha sido prepublicado el 8 de setiembre. 
(Gestión 6) 
 
CIERRAN BOTICAS INFORMALES   
Dos boticas y una farmacia que no contaban con autorización sanitaria para su 

funcionamiento y en las que se encontraron medicinas de procedencia ilegal y fármacos en 
pésimas condiciones, fueron cerradas en un operativo realizado por la Dirección de Salud 
(Disa) IV Lima Este, la Policía Nacional del Perú (PNP) y el Ministerio Público. El operativo se 
realizó en las inmediaciones del cruce de las avenidas Los Virreyes y La Cultura, en Santa 
Anita. Se trata de las boticas “Lima Farma”, “Mi Perú” y la farmacia “Daniel A. Carrión”, 
donde las autoridades también comprobaron que no contaban con un químico farmacéutico 
regente, es decir, la persona que por su formación académica tiene la importante labor y 

responsabilidad de orientar los beneficios y efectos adversos de los fármacos prescritos.  
(Expreso 12) 
 

MEM RECONOCE QUE SE DEPENDERÁ DEL GAS PARA SEGUIR PRODUCIENDO 
ELECTRICIDAD  
La futura dependencia del Perú de un recurso que es no renovable y que algún día se va a 

agotar, como es el gas natural, según lo ha advertido el BCR (Gestión 5.10.10), es un tema 
que reconoció ayer el ministro de Energía y Minas, Pedro Sánchez. "Sí, efectivamente, vamos 
a seguir utilizando más gas natural (para generar electricidad) porque tenemos como meta 
tener una matriz energética diversificada, en la cual el gas natural debe ocupar un tercio de 
ese mercado", afirmó, consultado al respecto. (Gestión 4) 
 
MEM: SOLO PRODUCCIÓN LOCAL DE ETANOL IRÁ A MEZCLA CON GASOLINA  

A pesar de las críticas del sector privado por la postergación en la venta de gasolina 
mezclada con un 7.8% de etanol (gasohol) en Lima, que estaba prevista iniciarse este 1 de 
octubre, el Ministerio de Energía y Minas no da su brazo a torcer en esa decisión. El titular de 
esa cartera, Pedro Sánchez, insistió en que no se va a permitir la venta de gasohol en la 

capital si es que antes no existe la suficiente capacidad de producción nacional para 
abastecer de ese biocombustible al mercado local. (Gestión 4) 
 

APOYO PARA INVERSIONES  
La Sociedad Nacional de Minería, Petróleo y Energía (SNMPE) pidió a las autoridades 
regionales y municipales que han sido elegidas apoyar al sector privado para hacer realidad 
proyectos de inversión por más de US$ 53,000 millones en minería, hidrocarburos y 
electricidad para el 2011 – 2020. (Gestión 6, Perú.21-10) 
 

APAGAN PLANTA  
(BLOOMBERG) Shougang Hierro Perú cerró parte de las instalaciones de su planta pellet en 
Ica, ante la poca demanda de hierro, señaló un lider sindical. La planta de Shougang envió a 
casa a 63 trabajadores después de que se apagó su planta de pellet, señaló el secretario 
general del sindicato de Shougang Julio Ortiz, en una entrevista telefónica con Bloomberg. El 
sindicato "hará todas las apelaciones legales" sobre el paro de la planta, antes de proceder a 

medidas de huelga. (Gestión 10) 

 
 
 



DOE RUN DEBE 217 UIT POR MULTAS 

Por no haber cumplido sus compromisos de inversión para reducir su impacto ambiental, el 
Osinergmin multó a Doe Run por cerca de 967 UIT (S/.3,5 millones). El gerente general de 
dicho organismo, Edwin Quintanilla, confirmó que la empresa ya pagó 750 UIT (S/.2,7 
millones). También indicó que su entidad acudirá al Indecopi por las 217 UIT que falta pagar. 
(El Comercio B4) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/breves-economicos_1/20101006/649850 
 

ACTUALIDAD 
“ES IMPOSIBLE ALGÚN FRAUDE” 
 “Es imposible algún fraude, y quien quiera deslizarlo está cometiendo barbaridades”, afirmó 
el presidente de la República, Alan García Pérez, al comentar los cuestionamientos surgidos 
en las últimas horas respecto a las elecciones municipales desarrolladas en nuestro país el fin 

de semana.  En declaraciones a la prensa, el Dignatario fue enfático en señalar que “estas no 
son épocas pasadas en las que se manipulaban las cosas”, y ratificó que el Jurado Nacional 

de Elecciones y la Oficina Nacional de Proceso Electorales son instituciones absolutamente 
independientes. (El Peruano 3) 
 
CHANG OBTIENE VOTO DE CONFIANZA 

El pleno del Congreso de la República aprobó anoche otorgar su voto de confianza al 
Gabinete de ministros, que preside José Antonio Chang, quien expuso los lineamientos del 
Gobierno ante la representación nacional. El Parlamento otorgó su confianza por 51 votos a 
favor, 17 en contra y 4 abstenciones. La votación se realizó luego de que el titular del 
Gabinete concluyó su intervención ante el Parlamento, tras exponer los lineamientos de la 
política general del Gobierno. La sesión de ayer concluyó tras un largo debate en el que 
participaron legisladores de todas las fuerzas políticas. (El Peruano 2) 

 
NUEVO GABINETE PRETENDE DAR ÉNFASIS A SEGURIDAD CIUDADANA 
Cuatro son las prioridades del nuevo Gabinete Ministerial: 1) garantizar la transparencia y la 
neutralidad en las elecciones generales del próximo año; 2) mantener el crecimiento 

sostenido de la economía y la distribución de la riqueza; 3)luchar permanentemente contra 
los actos de corrupción; y 4) mejorar la labor del Estado en materia de seguridad ciudadana. 
Así lo dio a conocer el presidente del Consejo de Ministros, José Antonio Chang, en su 

presentación ante el pleno del Congreso. (El Comercio A6) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/nuevo-gabinete-pretende-dar-enfasis-seguridad-
ciudadana/20101006/649949 
 
NO PASARON POR FALTA DE HUELLAS 
La incertidumbre sobre quién será la nueva alcaldesa de Lima continúa. Ayer, dos días 

después de que se cerraran las mesas de votación, la Oficina Nacional de Procesos 
Electorales (ONPE) entregó dos nuevos reportes. Según el último de ellos (de las 8:28 p.m.), 
Susana Villarán (Fuerza Social) sigue a la cabeza del conteo de votos con 38,49%, mientras 
que Lourdes Flores tiene 37,58%, lo que representa una diferencia de 0,91% entre ambas 
candidatas (la distancia del último reporte del lunes era de 0,8%). Una vez conocidos los 
nuevos resultados, la jefa de la ONPE, Magdalena Chú, afirmó que, del total de actas de la 

elección, 8.384 (26,19%) fueron observadas, un número mayor al que dio el organismo en 

su último reporte del lunes, de 8.077 (21%). (El Comercio – Portada – A2) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/no-pasaron-falta-huellas/20101006/649971 
 
HABRÁ 130 CONGRESISTAS 
El Jurado Nacional de Elecciones (JNE) oficializó el incremento a 130 del número de 
legisladores que formarán parte del próximo Parlamento, al modificarse el artículo 90 de la 
Constitución.  En una resolución publicada ayer, dicha entidad precisó que al distrito electoral 

Lima Provincias le corresponderá cuatro escaños, sin afectar la distribución nacional 
existente. Asimismo, los distritos electorales de Arequipa, Cajamarca, Lima, Loreto, Piura y 
San Martín, accedieron a un escaño más. (El Peruano 4) 
 
NO HAY CONSENSO PARA APROBAR PAQUETE DE REFORMAS CONSTITUCIONALES 
EN TEMAS DE JUSTICIA 

El dictamen de la Comisión de Constitución que en el 2007 planteaba reformar seis artículos 

de la Carta Magna referidos a la administración de justicia pasaría a mejor vida. Ayer, tras la 
sesión de la Comisión de Constitución en la que los miembros de este grupo de trabajo 
escucharon a los representantes del Ministerio de Justicia, Defensoría del Pueblo Ministerio 
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Público, Consejo Nacional de Magistratura, Academia de la Magistratura, Tribunal Supremo 

del Fuero Militar Policial y representantes del Tribunal Constitucional, se puso en evidencia 
que todavía hay mucho por debatir. (El Comercio A6) 
http://elcomercio.pe/impresa/notas/no-hay-consenso-aprobar-paquete-reformas-
constitucionales-temas-justicia/20101006/649930 
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